
３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年３月２日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 中野 信吾 

【一問一答】 

１ 山形市重要事業要望の「山形市・仙台市間の交

通網の強化」について 

 (1) 山形市・仙台市間の「地域高規格道路」につ

いて 

(2) 国道４８号線のバイパス化について 

２ 山形市地域公共交通計画について 

(1) 山形市地域公共交通計画の推進について 

(2) まちづくりによる交通結節点整備について 

(3) 鉄道とバスの結節について 

(4) 仙山線の利用促進について 

(5) 仙山線整備促進同盟会について 

３ 山形市高齢者外出支援事業について 

(1) 山形市高齢者外出支援事業について 

(2) 東北の県庁所在市との比較について 

(3) バス定期券とタクシー券の選択制について 

(4) バス事業者におけるＩＣ化の進捗状況につい

て 

４ 山形市公設地方卸売市場の建替えについて 

(1) 市場の建替え、移転について 

(2) 市場に併設する直売所、道の駅について 

(3) 市場まつりの複数回開催について 

５ 「地域食農連携プロジェクト（ＬＦＰ）」につ

いて 

 (1) ６次産業化の推進と販路マッチングについて 

６ 学校給食費等について 

 (1) 金融機関のシステム改修による給食費の負担

増について 

(2) システム改修による手数料負担の不平等につ

いて 

７ 上下水道料金について 

(1) 山形の上下水道料金が全国一高いことについ

て 

(2) 上下水道料金の本市と全国平均の比較につい

て 

市 長 

上下水道事業管理者 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年３月２日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 渡辺  元 

【一括質問】 

１ 旧大沼を活用した中心市街地の活性化について 

 (1) 初期・中期の活用について 

 (2) 長期計画について 

２ 健康医療先進都市へ向けた施策の取り組みに 

ついて 

 (1) 山形市健康ポイント事業ＳＵＫＳＫ（スクス

ク）について 

 (2) 減塩への取り組みについて 

 (3) 健康寿命延伸を目指す拠点づくりについて 

 (4) 民間との協働について 

３ 猫問題について 

４ 半郷清掃工場の跡地利用について 

(1) 解体スケジュールと土壌汚染物の処理につい

て 

(2) スケート場の整備について 

５ 須川の河川改修について 

６ きらやかスタジアムについて 

市 長 

関 係 部 長 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年３月２日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 佐藤亜希子 

【一括質問】 

１ 「住民の福祉を増進する」体制の強化について 

 (1) 生活福祉の体制強化を求める 

ア 福祉に関する窓口の強化について 

イ 生活保護ケースワーカーの適切な配置につ

いて 

 (2) 生活保護の運用について柔軟な対応を求める 

  ア 扶養照会について 

  イ 医療扶助について 

  ウ 市民の利益を守る対応を 

 (3) 介護保険制度について 

  ア 介護職員の独自の処遇改善を求める 

  イ 保険料・利用料の軽減を求める 

２ 民間医療機関の減収補填について 

３ 子どもたちの環境整備について 

 (1) 保育士配置基準の市独自の上乗せを求める 

 (2) 国保税子どもの均等割の全額免除について 

 (3) 子どものインフルエンザ予防接種への助成に

ついて 

 (4) 給食費の軽減および就学援助の拡充について 

  ア 給食費の軽減および給食時間の確保につい 

て 

  イ 就学援助の拡充について 

 (5) 少人数学級について 

 (6) 専門家と連携した不登校対応を 

４ 女性差別の解消をめざして 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年３月２日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 松田 孝男 

【一括質問】 

１ デジタル技術による地方創生について 

(1) 地方創生への考え方と組織体制について 

(2) デジタル活用支援員について 

(3) 自治体版マイナポイントについて 

(4) 脱ハンコ化について 

(5) 温泉テレワークについて 

２ 住まいの支援について 

(1) 結婚新生活支援事業について 

(2) 市産材利用拡大促進事業について 

３ 弱視の支援について 

(1) 暗所視支援眼鏡について 

(2) スポットビジョンスクリーナーについて 

４ 防災情報の活用について 

(1) 洪水ハザードマップについて 

(2) データ放送システムについて 

５ 山形の魅力向上と発信について 

(1) 御殿堰の活用について 

 ア 御殿堰の整備について 

イ 世界かんがい施設遺産登録について 

(2) 山形まるごとマラソンについて 

(3) プレミアム観光券の再発行について 

６ その他 

 (1) 生活困窮者支援について 

(2) 駐車場の事前精算機について 

(3) 健康ポイント事業ＳＵＫＳＫ（スクスク）に

ついて 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年３月４日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 伊藤 香織 

【一問一答】 

１ 産後について 

(1) 産後ケア事業の充実について 

ア 対象時期の拡大について 

イ 済生館受入れの拡大について 

ウ 広域からの産後ケアサービスの受入れにつ

いて 

(2) お祝い膳について 

２ 子育てについて 

(1) 子育て用品レンタルサービスについて 

(2) ベビーカー貸出場所の整備について 

(3) 乳幼児用品の備蓄について 

(4) 蔵王温泉スキー場キッズパークの充実につい

て 

(5) ギフテッドの子ども達への理解について 

(6) 児童虐待について 

  ア 山形市の状況について 

  イ 児童相談所の設置について 

３ コロナ禍における対応について 

(1) 患者発生から消毒までのフローチャート等に

ついて 

(2) コロナ禍における市長メッセージについて 

４ スケート場の建設について 

５ ワーケーションの推進について 

６ 市産材のＰＦＩ事業への活用について 

市 長 

病院事業管理者 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年３月４日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 佐藤 清徳 

【一括質問】 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

 (1) 約１年が経過した現時点での知見について 

 (2) クラスター防止に向けた対策について 

 (3) 高校生の感染防止対策について 

(4) 「コロナ対策宣言店」への指導について 

(5) ワクチン接種に関する情報提供について 

２ スマートシティについて 

 (1) 基本計画策定について 

 (2) 進め方についての提案 

３ 中心市街地活性化について 

(1) 旧大沼について 

(2) 山形駅東口周辺の再開発について 

４ 山形駅西地区の賑わい創出について 

(1) 集客イベントについて 

(2) 「ＳＵＫＳＫウォーキング」プランの提案 

５ 観光振興について 

(1) 観光・コンベンションの組織統合後の取組に

ついて 

(2) 蔵王エリアの観光振興について 

(3) 山寺エリアの観光振興について 

６ 環境整備への取組について 

(1) 「（仮称）第４次山形市環境基本計画」につ

いて 

(2) 森林整備、公園緑地化について 

７ スポーツ振興について 

(1) 東京オリンピック・パラリンピック大会に向

けて 

(2) 県体育館・武道館について 

８ その他 

市 長 

教  育  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年３月４日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 浅野 弥史 

【一問一答】 

１ 低年齢児の新型コロナウイルス感染症罹患者に

対する対応について 

２ コロナ禍における部活動・スポーツ少年団等の

活動について 

３ 水道料金・下水道使用料のクレジットカード決

済について 

４ 消防団員の確保について 

(1) 若手市職員の入団について 

(2) 大学との連携について 

５ 子宮頸がんワクチン接種について 

６ 山形県の新年度予算について 

 (1) 県立こども医療療育センターの初診待ち解消

について 

 (2) 保育料無償化について 

７ 男性市職員の育児参加について 

 (1) 育児休業について 

 (2) 育児参加の期間について 

８ 市南部屋内型児童遊戯施設について 

市 長 

消 防 長 

上下水道事業管理者 

教 育 長 

関 係 部 長 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年３月４日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 遠藤 吉久 

【一括質問】 

１ 新型コロナウイルス対策とその関連について 

 (1) ワクチン接種体制の整備と情報提供について 

(2) 事業継続への手当、生活基盤確立への支援体

制整備について 

(3) 現在のガバナンス、地方自治制度における改

善点について 

(4) 県との連携について 

２ 市の方向性を決める重要計画に関した事項につ

いて 

(1) 新たな価値観の中での重要計画の推進につい 

  て 

(2) 将来を見据えた対応について 

 ア 実際の利用状況に合わせた用途地域の見直

しと変更について 

 イ 小中学校、放課後児童クラブの対応につい

て 

 ウ 農振白地地域に住宅建設がすすむことによ

る上下水道の維持管理について 

(3) 環境負荷低減と都市計画をマッチングさせる

市内の渋滞解消策について 

 ア 渋滞解消策について 

 イ 市費投入による右折信号機の設置について 

(4) （仮称）第４次山形市環境基本計画と具体的

な環境施策について 

(5) 戦略をもった環境負荷低減の施策と産業の育

成策について 

３ 霞城公園の整備について 

(1) 現在の霞城公園全体の整備状況と体育館、武

道館、博物館の動向について 

(2) 山形城復原工事について 

４ 新市民会館、旧大沼デパート関連について 

(1) 施設のすみ分けについて 

(2) 駐車場の整備と場所の確保について 

(3) 七日町一体開発について 

(4) 旧大沼デパートの活用策について 

５ 農業関連について 

 (1) 耕作放棄地対策について 

市 長 

上下水道事業管理者 

教 育 長 

関 係 部 長 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年３月４日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

  
(2) 土地改良区支援について 

６ その他 
 

 


